
Page 143  

 

 
 

 

 

 

Le mardi 29 septembre 2015, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. Martial Levac, offre ses salutations aux personnes présentes 

et ouvre la séance à compter de 19 h. 

 

 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. Martial Levac, président 

- M. François Bazinet, vice-président 

- M. Roger Chartrand 

- M. Jonathan De Serres 

- M. André-Paul Lalonde 

- M. Jean Lemay  

- M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

- M. Michel Pilon  

     

  ÉLÈVES-CONSEILLÈRES  

  - M
me

 Marie-Pierre Héroux 

  - M
me

 Julianna Thomas 

     

  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

- M
me

 France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 

- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

- M
me

 Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 

- M
me

 Johanne Côté, attachée de direction 

     

  PROCÈS-VERBALISTE 

- M
me

 Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 

 

   

 

  

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire : - M. Sylvain Cléroux, président, AEFO – unité Est    

catholique 

 

B - PRIÈRE 

 

Le conseiller scolaire Michel Pilon récite une prière en début de rencontre. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

 

 Il y a un ajout de deux pièces d’information à l’ordre du jour. 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7455 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. François Bazinet 

 

 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que modifié. » 

Adoptée 

 

 

D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS - Aucune 

 

E - RAPPORTS  

(1) Président du Conseil 

 

Le président souhaite la bienvenue aux personnes présentes et partage les activités 

auxquelles il a participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- funérailles du Frère Maurice Lapointe (3 juillet 2015);  

-  funérailles de madame Anita Bourdeau (17 juillet 2015); 

- première pelletée de terre de Valoris, à Embrun (19 août 2015); 

-  rencontre du Comité de participation des parents (15 septembre 2015); 

  -  rencontre entre le CSDCEO et le Village de Casselman (18 septembre 2015); 

- Festival de la bine, à Plantagenet  (18 septembre 2015); 

- formation de l’AFOCSC sur le démarchage politique (23 septembre 2015); 

- tintamarre et levée du drapeau franco-ontarien, à Finch lors du Concours 

international de labour (25 septembre 2015); et 

- Promenade d’honneur à Cornwall (25 septembre 2015). 

 

Le président invite ensuite le vice-président du Conseil à partager quelques 

activités auxquelles il a assisté. 

 

Celui-ci mentionne en premier lieu le Concours international de labour, à Finch, 

pour lequel il était le coordonnateur et remercie le CSDCEO d’avoir été parmi les 

partenaires associés à cet événement. Il explique qu’environ mille personnes se 

sont déplacées pour participer ou assister aux différentes activités et ajoute que 

pour la première fois en 98 ans, une deuxième parade a été organisée, soit pour 

souligner le 40
e
 anniversaire du drapeau franco-ontarien. 
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(1) Président du Conseil – (suite) 

 

Le vice-président du Conseil partage ensuite avec ses collègues la reconnaissance 

attribuée à l’enseignante de l’École secondaire catholique La Citadelle de 

Cornwall, madame Tina Charlebois, lors des activités organisées sur la Promenade 

d’honneur de Cornwall, à l’occasion des célébrations entourant l’anniversaire du 

drapeau franco-ontarien. 

 

 (2) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

Dans le cadre de la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation et 

secrétaire félicite madame Tina Charlebois, enseignante à l’École secondaire 

catholique La Citadelle de Cornwall, qui participait, les 25 et 26 septembre 2015, à 

un événement festif sur la parole franco-ontarienne, organisé par le Théâtre 

français – À quoi ça sert d’être brillant si t’éclaires personne. Il explique que lors 

de cette activité, madame Charlebois faisait la lecture de quelques passages de son 

recueil de poésie Miroir sans teint, le tout sur un fond de musique du groupe 

Pandaléon. 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne ensuite que le 5 octobre 

marque annuellement la Journée mondiale des enseignantes et des enseignants. Il 

ajoute que pour souligner cette journée importante dans le monde de l’éducation, 

l’équipe administrative du CSDCEO fera parvenir une note de remerciements à 

chacun des membres du personnel enseignant, ainsi qu’aux membres du personnel 

en appui à l’enseignement. 

 

 (3) Élèves-conseillères 

 

L’élève-conseillère Marie-Pierre Héroux informe les membres des différentes 

activités qui se sont déroulées dans les écoles secondaires du CSDCEO, depuis la 

rentrée scolaire. Elle mentionne, entre autres, les célébrations entourant 

l’anniversaire du drapeau franco-ontarien et la Journée des Franco-Ontariens et 

des Franco-Ontariennes, ainsi que la visite de la station radiophonique Énergie à 

l’École élémentaire catholique Embrun. 

 

Pour sa part, l’élève-conseillère Julianna Thomas mentionne les différents 

spectacles donnés dans les écoles depuis la rentrée scolaire.  

 

Dans un autre ordre d’idée, un membre du Conseil félicite les élèves qui se sont 

déplacés pour participer au congrès de l’ACELF et plus particulièrement les deux 

élèves-conseillères du CSDCEO. Elle ajoute que cette rencontre représentait pour 

ces jeunes une occasion de réseautage et d’apprentissage, tout en leur permettant 

de socialiser avec leurs confrères et consoeurs en province.  

 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS - Aucune 
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G - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 (1) Séance ordinaire, 23 juin 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7456 : 

 

 Proposé par :  M. Jonathan De Serres  

 Appuyé par :  M. François Bazinet 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 23 juin 2015 soit approuvé, 

tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

(2) Séance extraordinaire, 8 septembre 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7457 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le procès-verbal de la séance extraordinaire tenue le mardi 8 septembre 2015 soit 

approuvé, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX - Aucune 

  

I - RAPPORTS DES COMITÉS 

 (1)  C.C.E.D., 23 avril 2015 

 

 On demande d’ajouter le nom du conseiller scolaire Jonathan De Serres à la liste 

de présence des membres du comité. 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7458 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  

23 avril 2015, tel que présenté. » 

 

Adoptée 
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(2)  Comité de participation des parents, 5 mai 2015 

 

 Dans la liste des présences, on demande d’écrire vice-président du Conseil après le 

nom du conseiller scolaire François Bazinet. 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7459 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon 

 Appuyé par :  M. François Bazinet 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le 5 mai 2015, tel que 

présenté. » 

 

Adoptée 

 

 (3)  C.C.E.D., 21 mai 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7460 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  

21 mai 2015, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

 (4)  C.C.E.D., 11 juin 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7461 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon 

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  

11 juin 2015, tel que présenté. » 

 

Adoptée 
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(5)  Comité plénier, 8 septembre 2015 
 

RÉSOLUTION № 15-09-7462 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion en comité plénier, tenue le mardi 8 septembre 2015, tel que présenté. » 

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7463 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC-

05-2015, de l’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau, portant sur les cours d’été 

2015. » 

 

   Adoptée 

  

RÉSOLUTION № 15-09-7464 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-

01-2015, de la surintendante de l’éducation France Lamarche, portant sur le camp 

d’apprentissage au palier élémentaire. »  

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7465 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur la délégation de pouvoir pour l’été 

2015. »  

   

Adoptée 
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(5)  Comité plénier, 8 septembre 2015 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7466 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive la structure 

organisationnelle du bureau central, telle que présentée dans les organigrammes. »  

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7467 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon  

 Appuyé par :  M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur la Ligue de football. »  

   

Adoptée 

 

J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1) 25 septembre 2015 

- 40
e
 anniversaire du drapeau franco-ontarien 

- 5
e
 anniversaire de la Journée des Franco-Ontariens et des Franco-  

           Ontariennes 

- 400
e
 anniversaire de la présence française en Ontario 

 

Le directeur de l’éducation mentionne que plusieurs activités se déroulaient sur le 

territoire du CSDCEO le 25 septembre, alors que les élèves et les membres du 

personnel ont eu l’occasion d’y participer en affichant fièrement leurs couleurs 

franco-ontariennes. 

 

Il cite les exemples suivants : 

- la Promenade d’honneur à Cornwall, alors que l’enseignante de l’École 

secondaire catholique La Citadelle, Tina Charlebois, a été honorée; 

- le Concours international de labour, à Finch, alors que le drapeau franco-

ontarien a été hissé en présence d’une délégation de plusieurs élèves de nos 

écoles, afin d’en souligner le 40
e
 anniversaire; 

- les 400 levées du drapeau franco-ontarien, afin de souligner le 40
e
 

anniversaire du drapeau et le 400
e
 anniversaire de la présence française en 

Ontario. 
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(2)  Fête de l’Action de grâce 

 

Le directeur de l’éducation informe les membres du Conseil que l'ensemble des 

écoles souligneront la fête de l'Action de grâce, le lundi 12 octobre, en participant 

à une messe ou à une cérémonie afin de remercier le Seigneur pour l'abondance 

connue et le privilège de vivre dans un pays épargné par les affres de la guerre.  

 

Un membre profite de l’occasion pour souligner que le 25 septembre 2015, le recteur de 

l’Université d’Ottawa a officialisé la désignation partielle de l'établissement en vertu de la 

Loi sur les services en français. 

 

Un autre membre félicite l’initiative de la ministre de l’Éducation, lors de la rencontre de 

l’ACELF à Niagara Falls, qui a fait en sorte que les chutes soient illuminées en vert et 

blanc, pour souligner la Journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes. 

 

Un autre membre renchérit en soulignant que lors du gala offert à l’ACELF, la soirée 

entière était à saveur franco-ontarienne, dont un spectacle de la troupe l’Écho d’un peuple. 

 

Un membre fait part de la visite du Pape François en Amérique et souligne son grand sens 

du pardon, d’inclusion et d’acceptation. 
 
RÉSOLUTION № 15-09-7468 : 
 
 Proposé par : M. André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : M. Michel Pilon 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 

  
Adoptée 

 
K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 

(1) Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 
scolaire 2015-2016 

 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 

jour concernant le relevé des effectifs des écoles élémentaires et secondaires pour 

la présente année scolaire, comparativement aux prévisions. 

 

En réponse à la question d’un membre, le surintendant de l’éducation mentionne 

que la dotation en personnel enseignant est ajustée selon les effectifs, là où cela est 

nécessaire. Il répond ensuite aux questions des membres. 

 

Un membre souligne l’attrait du certificat de bilinguisme chez les jeunes et leurs 

parents. 
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(1) Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année  

scolaire 2015-2016 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7469 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  

SEAM-07-15 – Mise à jour au niveau des effectifs des écoles élémentaires et secondaires 

– année scolaire 2015-2016, tel que présenté. » 

Adoptée 
 
(2) Santé et sécurité au travail 

 
Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour, 
visant à faire approuver la politique de santé et de sécurité au travail au CSDCEO, 
en conformité avec la Loi sur la santé et la sécurité au travail. 
 
Il répond ensuite aux questions des membres. 
 

RÉSOLUTION № 15-09-7470 : 
 
 Proposé par : M. François Bazinet 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la politique en 
matière de santé et de sécurité au travail, en conformité avec l’article 25(2)j) de la Loi sur 
la santé et la sécurité au travail, telle que présentée dans le rapport de recommandation 
2015-2016 : SA01 du surintendant des affaires et trésorier. » 

 Adoptée 

 

(3) Systèmes téléphoniques 

 

Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour 

portant sur le renouvellement du contrat pour le système téléphonique du Conseil. 

 

Un membre demande de faire des vérifications concernant le numéro sans frais du 

Conseil, qui ne serait pas accessible lorsque l’on téléphone de l’extérieur du 

territoire du Conseil. 

 
RÉSOLUTION № 15-09-7471 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
cheminement 2015-2016 : SA01 du surintendant des affaires et trésorier, portant sur les 
systèmes téléphoniques. » 

 Adoptée 
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(4) Révision des documents de gestion 

 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 

jour concernant les changements proposés à la ligne de conduite № 106 – 

Élaboration des lignes de conduite et aux règlements qui s’y rattachent. Il explique 

que cette démarche cherche à simplifier et à harmoniser le processus d’élaboration 

et de révision des documents de gestion et d’en faciliter leur mise en œuvre. 

 
RÉSOLUTION № 15-09-7472 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M

me
 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les 
changements à la ligne de conduite № 106 – Élaboration des lignes de conduite, tels que 
proposés. » 
 

 Adoptée 

  
RÉSOLUTION № 15-09-7473 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M

me
 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les changements 
apportés aux règlements № 106-R1 – Élaboration d’une ligne de conduite,  
№ 106-R2 – Élaboration d’un règlement et 106-R3 – Document de gestion, tels que 
présentés. » 
 

 Adoptée 

 

(5) Résultats au Test provincial de compétences linguistiques des écoles 

secondaires de l’Ontario, 2014-2015 

 

L’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau présente son rapport joint à 

l’ordre du jour, portant sur les résultats des élèves du Conseil au Test provincial de 

compétences linguistiques (TPCL). Elle explique que ces résultats seront analysés 

et utilisés pour orienter les cibles des écoles et le plan d’amélioration du Conseil, 

dans le but de viser l’amélioration continue et de réduire les écarts. 

 

Les élèves-conseillères soulignent la préparation reçue à l’école en prévision de ce 

test, de même que l’accompagnement du personnel enseignant qui appuie les 

élèves dans ce processus. 

 

L’adjointe à la surintendance répond ensuite aux questions des membres. 
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(5)  Résultats au Test provincial de compétences linguistiques des écoles  

secondaires de l’Ontario, 2014-2015 – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 15-09-7474 : 
 
 Proposé par : M

me
 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC-
06-2015, de l’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau, portant sur le Test 
provincial de compétences linguistiques des écoles secondaires de l’Ontario –  
2014-2015. » 
 

 Adoptée 

 

(6) Ratification des comptes et factures 

- Juin 2015 

- Juillet 2015 

- Août 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7475 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 925 223,32 $ et les transactions bancaires au montant total de 

22 083 364,31 $, pour un total de 23 008 587,63 $, pour le mois de juin 2015, tel que 

présenté. » 

  

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7476 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 2 199 381,91 $ et les transactions bancaires au montant total de 

4 405 464,32 $, pour un total de 6 604 846,23 $, pour le mois de juillet 2015, tel que 

présenté. » 

  

Adoptée 
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(6)  Ratification des comptes et factures – (suite) 

- Juin 2015 

- Juillet 2015 

- Août 2015 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7477 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 902 679,14 $ et les transactions bancaires au montant total de 

3 136 037,49 $, pour un total de 4 038 716,63 $, pour le mois d’août 2015, tel que 

présenté. » 

Adoptée 

 

L - AFFAIRES COURANTES  

(1) AFOCSC 

 

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC informe les membres que 

l’organisation de la prochaine Assemblée générale annuelle va bon train. Celle-ci 

se tiendra au Westin Harbour Castle à Toronto, du 12 au 15 mai 2016. 

 

Il mentionne ensuite la formation en démarchage politique offerte aux conseils 

scolaires par l’AFOCSC, afin de les conscientiser face à cette façon de faire et 

d’en découvrir les bénéfices et les avantages. 

 

Il ajoute que l’AFOCSC poursuit les discussions avec la Société d’évaluation 

foncière des municipalités (MPAC) afin d’identifier des mesures pour contrer 

l’identification des électeurs « par défaut ». 

 

En terminant, il mentionne que les négociations se poursuivent avec les différents 

syndicats. 

 

(2) FNCSF 

a) Délégation à la 25
e
 Assemblée générale annuelle 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7478 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres  

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien délègue André-Paul 

Lalonde, Jean Lemay et Roger Chartrand, de même que Sergine Rachelle Bouchard à titre 

de substitut, à la 25
e
 Assemblée générale annuelle de la Fédération nationale des conseils 

scolaires francophones qui aura lieu le 31 octobre 2015, à Saint-Jean, Terre-Neuve. » 

  

Adoptée 
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M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucune 

  

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL 

 

 Un membre mentionne avoir apprécié le congrès de l’ACELF, qui regroupait près de 400 

délégués, avec une belle représentation de l’Est de l’Ontario, notamment le gagnant du 

Concours LOL, Gabriel Burelle et la troupe L’Écho d’un peuple. Il exprime sa fierté que 

l’on ait souligné de belle façon la Journée des Franco-Ontariens et des Franco-

Ontariennes, de même que l’anniversaire du drapeau franco-ontarien. 

 

L’élève-conseillère Marie-Pierre Héroux ajoute que les élèves faisant partie de la 

délégation jeunesse connaissent maintenant le chant Notre place. 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil)  

 

 Un membre demande à ses collègues si le nom des écoles sur leur territoire est inscrit sur 

le feuillet paroissial. Quelques-uns répondent par l’affirmative, alors qu’à un autre 

endroit, une pancarte avec le nom de l’école est placée devant l’église. Ce même membre 

ajoute que ce n’est pas fait dans la région de Hawkesbury.  

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne qu’il pourra aborder ce sujet au 

moment de la rencontre avec les membres du clergé, en novembre. 

  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7479 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 

1.1 Communiqué - aucun 

  2. Du Conseil scolaire 

2.1 Correspondance 

 a) Lettre acheminée à monsieur Steve O’Brien concernant une de ses 

initiatives, la Traversée du Canada contre le décrochage scolaire 

2.2 Communiqués 

 a) Dans les écoles catholiques, le cœur joyeux fait du bien à la santé! 

 b) Le 25 septembre, on fête en vert et blanc! 

 c) Résultats au TPCL : Les élèves du CSDCEO toujours dans la 

moyenne provinciale 

 d) Une enseignante du CSDCEO fait son entrée sur la Promenade 

d’honneur! 

 e) Bruyants et fiers! 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS – (suite) 

 

  3. Autres 

3.1 Calendrier des réunions 

3.2 Sommaire des soumissions 

 a) Fourniture et installation de huit (8) systèmes de panneaux scolaires 

microFIT 

3.3 Communiqué – Célébration franco-ontarienne au Concours 

international de labour 

3.4 De l’ACFO de Prescott et Russell – communiqué – Venez célébrer la 

francophonie ontarienne! 

3.5 Communiqué – Franc succès pour la célébration franco-ontarienne au 

Concours international de labour. » 

Adoptée 

 

Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 

  

R - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 157 à 163. 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7480 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M
me

 Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

« Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 20 h 50. » 

 Adoptée 

 

S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 15-09-7493 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. François Bazinet 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine la résolution 

suivante adoptée à huis clos qui se lit comme suit : 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport sur le 

personnel RH-2015-07, tel que présenté. ». » 

Adoptée 

 

T - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 33.  

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. Martial Levac, président   M. François Turpin, secrétaire 


